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На днях коллегия Министерства просве
щения СССР обсудила вопрос о работе 
вечерних школ Свердловской области в ус
ловиях перехода ко всеобщему среднему 
образованию. Было отмечено, что с 1972— 
1973 учебного года вступает в силу одо
бренный бюро обкома КПСС единый план 
осуществления среднего образования, в 
соответствии с которым выпуск учащихся 
вечерних школ к концу пятилетки увели
чится в области вдвое, а общий конти
нгент их достигнет 112 тысяч человек. В 
решении этой задачи важную роль при
звано сыграть совместное постановление 
облисполкома, облсовпрофа, обкома 
ВЛКСМ и облоно об участии вечерних 
школ во Всесоюзном смотре «Каждому 
молодому труженику — среднее образова
ние». В городах и районах созданы орг
комитеты по проведению смотра.

Профсоюзные и комсомольские органи
зации, органы народного образования Пер
воуральска накопили определенный опыт 
в систематическом и целенаправленном 
повышении общеобразовательного уровня 
трудящихся. Город располагает широкой 
сетью вечерних школ и учебно-консульта
ционных пунктов, где ежегодно без отры
ва от производства учится более двух ты
сяч молодых рабочих и служащих. В си
стеме вечернего обучения заняты квалифи
цированные преподаватели. Учебные каби
неты и лаборатории при непосредственной

помощи промышленных предприятии по
полняются новым оборудованием и на
глядными пособиями.

К сожалению, мы не можем пока по
хвалиться, что сделали все необходимое, 
чтобы посадить за парты всю рабочую мо
лодежь, не имеющую аттестатов зрело
сти. Народнохозяйственным планом на 
1971 —1972 учебный год было предусмотре
но привлечь к обучению в вечерних шко
лах 2370 человек и 340 — через посред
ство учебно-консультационных пунктов. В 
целом разнарядка по набору в школы бы
ла выполнена. В сентябре 1971 года в 
классах вечерних школ насчитывалось 
около трех тысяч учащихся. А какова кар
тина к концу учебного года? Контрольная 
цифра значительно уменьшилась. Причина 
известна: велик процент так называемого 
отсева учащихся. Вот несколько примеров 
Из 110 молодых рабочих и служащих 
хромпикового завода к финишу учебного 
года пришло лишь 65. Примерно такая же 
пропорция среди молодежи рудоуправле
ния. Заметно опустели классы, в которых 
обязаны были заниматься молодые строи
тели, старотрубники...

В вечерних школах только что закончи- 
пись экзамены у выпускников, у учащих
ся остальных классов наступили каникулы. 
Одновременно началось комплектование 
школ на новый учебный год. Это очень 
ответственная пора для администрации.

профсоюзных и комсомольских организа
ций предприятий, педколлективов вечер
них школ и городского отдела народного 
образования. Ведь не секрет, что одна из 
основных причин большого отсева уча
щихся в течение года' кроется в той неор
ганизованности поспешности, которые до
пускаются в период комплектования школ 
рабочей молодежи. Подача заявления о 
приеме в школу должна быть не фор
мальным актом, а ^глубоко осмысленным 
шагом, к которому побудили молодого че
ловека рабочий коллектив, товарищи по 
комсомолу.

На каждом предприятии разработаны 
планы повышения общеобразовательного 
уровня трудящихся на год, а кое-где — 
на целую пятилетку. Они должны стать 
боевой программой действий, продиктован
ной заботой о дальнейшем совершенство
вании производства о формировании все
сторонне развитого советского рабочего 
При этом разъяснительная работа должна 
подкрепляться мерами общественного воз
действия, материального и морального по
ощрения. Таких мер в распоряжении кол
лективов много. Например, при присвое
нии квалификационных разрядов надо 
строго придерживаться правил, которые 
требуют, чтобы рост производственной ква
лификации рабочего был увязан с ростом 
его общеобразовательного уровня. Всяче
ски поддерживая стремление молодежи

учиться, следует проявлять больше заботы 
о жилищно-бытовых условиях учащихся, 
предоставлять льготы, полагающиеся по 
закону (отпуск в^тетнее время, сохранение 
зарплаты во время сдачи экзаменов или 
зачетов и т. д.).

На большинстве предприятий широкое 
распространение получило моральное по
ощрение отличившихся в труде и учебе 
рабочих. Присваивается звание «Передо
вик труда и отличник учебы», по оконча
нии учебного года проходит чествование 
учащейся молодежи, лучшим вручаются 
премии подарки, сувениры. Эти формы 
чадо совершенствовать и далее.

Всесоюзный смотр «Каждому молодому 
труженику — среднее образование» очень 
актуален. В новом 1972— 1973 году он дол
жен сыграть заметную роль, ибо перед 
городом стоит сложная задача: привлечь 
к обучению в вечерних школах и учебно
консультационных пунктах 2730 человек, 
то есть больше, чем в минувшем учебном 
году. Эта прогрессия вполне закономерна, 
ибо в соответствии с решениями XXIV 
съезда КПСС в текущей пятилетке дол
жен завершиться Переход к обязательному 
всеобщему среднему образованию, и, сле
довательно, в 1975 году каждый молодой 
рабочий или служащий, не имеющий ат
тестата зрелости, обязан получить его. 
К этому дню мы должны готовиться уже 
сегодня.
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В ЦЕНТРАЛЬНОМ КОМИТЕТЕ КПСС

О МЕРАХ ПО УСИЛЕНИЮ БОРЬБЫ 
ПРОТИВ ПЬЯНСТВА И АЛКОГОЛИЗМА

В принятом постановлении 
по этому вопросу ЦК КПСС 
обязал ЦК компартий союз
ных республик, крайкомы, об
комы,, горкомы, райкомы пар
тии и первичные партийные 
организации повести реши
тельную и настойчивую борь
бу против пьянства и алкого
лизма, разработать конкрет
ные мероприятия по широко
му развертыванию массово- 
политической и культурно- 
воспитательной работы в 
коллективах и среди населе
ния по месту жительства, 
усилению противоалкоголь
ной пропаганды, повышению 
эффективности обшественнсг 
го и административного воз
действия на лиц, злоупотреб
ляющих алкоголем.

Министерству здравоохра
нения СССР, Комитету по 
печати при Совете Минист
ров СССР, Государственно
му комитету Совета Минист
ров СССР по телевидению и 
радиовещанию, Комитету по 
кинематографии при Совете 
Министров СССР, Министер
ству культуры СССР, Коми
тету по физической культуре 
и спорту при Совете Мини
стров СССР, Всесоюзному 
обществу «Знание», редак
циям центральных и местных 
газет и журналов предложе
но более активно использо

вать печать, радио и телеви
дение, кино, зрелищные ме
роприятия, лекционную про
паганду, физическую куль
туру и спорт в целях уси
ления противоалкогольной 
пропаганды, разъяснения ог
ромного вреда, наносимого 
пьянством здоровью людей, 
воспитанию детей и подро
стков, всему советскому об
ществу.

Министерству здравоохра
нения СССР, Министерству 
просвещения СССР, Акаде
мии педагогических наѵк 
СССР. Государственному ко
митету Совета Министров 
СССР "по профессионально- 
техническому образованию 
совместно с. ВЦСПС и ПК 
ВЛКСМ поручено разрабо
тать предложения по систе- 
.ме противоалкогольной про
паганды и воспитанию уча
щейся и работающей моло
дежи и обеспечить их осу
ществление.

ЦК КПСС обязал испол
комы местных Советов депу
татов трудящихся совместно 
с профсоюзными, комсомоль
скими. физкультурными и 
другими общественными ор
ганизациями. руководите
лей предприятий и учрежде
ний принять меры к улучше
нию организации культурно
го досуга трудящихся в вы

ходные и праздничные дни.
В этих целях разработать, 

и осуществить мероприятия 
по расши-рению сети загород
ных баз отдыха трудящихся, 
используя для этого, в част
ности, помещения пионерских 
лагерей в свободное от об
служивания детей время: 
обеспечить создание в заго
родных зонах отдыха допол
нительного количества лыж
ных баз, катков, павильонов 
и площадок для демонстра
ции кинофильмов, читален, 
лодочных станций, пунктов 
проката спортивного, куль
турно-бытового инвентаря и 
туристического снаряжения; 
принять меры к расширению 
количества спортивных пло
щадок, теннисных кортов, 
катков и т. п. в колхозах и 
совхозах, в жилых кварта
лах городов и поселков.

Предложено Министерству 
культуры СССР, Комитету 
по кинематографии при Со
вете Министров СССР орга
низовать в кинотеатрах, в 
высших и средних специаль
ных учебных заведениях, са
наториях. домах отдыха, 
пансионатах, парках и на от
крытых площадках бесплат
ную демонстрацию научно- 
популярных и документаль
ных кинофильмов, раскрыва
ющих вред пьянства.
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В П Е Р Е А И  С И Н А Р Ц Ы
Коллективы кроватных цехов Старотрубиого и Синарского заводов соревнуются меж

ду собой. В марте первоуралъцы были гостями камешіев, а недавно у старотрубников 
побывала делегация из Каменск-Уральского во главе с начальником кроватного цеха 
М. А. Зьібиным.

Подвели итоги трудового состязания sa первый квартал. Мнение было единым: побе
да — за. синарцами.

Сейчас труженики кроватного цеха Старотрубиого завода усиливают борьбу за тех
нический прогресс. Приобретаются полуавтоматы для рѵбки проволоки и резки рулонной 
бѵмаги. Заканчивается строительство склада памиирной сетки, которая бѵдет" достав
ляться в иех электрокаром и автопогрузчиком. Намечается улучшить организацию про
изводства кроватей с деревянными спинками, на которые большой спрос.

- Д О С Р О Ч Н О  f

ВОДИТЕЛЬ ВЫСОКОГО КЛАССА
Г. Е. С альникова у  нас 

знаю т как  одного из л уч
ших водителей. Его авто
мобиль «К олхида» —  
К А З-608  -X» 3 0 -5 3  с при
цепом —  можно встретить 
в разны х городах страны . 
Д венадцать лет трудится 

>Герман Егорович. Он систе
м атически  повы ш ает к ласс
ность и мастерство вож де
ни я . Поэтому и направляю т 
его в дальние рейсы , дают 
ответствен ны е задан ия.

В трудовой кни ж ке води
тел я  —  1!) благодарностей 
за отличны й труд. В 1 9 7 0  
году ему присвоили почет
ное зван ие «Л учш ий шофер 
грузового автом обиля», вру

чи ли  свидетельство и де
неж ную  премию.
, С ейчас Герман Егорович 

снова в п ути  —  предлож и
ли достави ть  трубы  с Ново
трубного завода на пром ы ш 
ленны е предприятия Волго
града. П риш ла телеграм м а: 
груз доставлен  по адресу. 
С альни кову  дано новое по
ручение —  его рейс леж ит 
через М оскву.

Н аш  коллектив уверен, 
что водитель автопоезда 
своеврем енно вернется, ус
пеш но вы полнив задание.

В. ВОРОБЬЕВ,
' начальник ОТК 

автопредприятия, 
рабкор.

По новой технологии
Над колбами и пробиркам и в центральной  заводской 

лаборатории хромпикового завода —  ин ж ен еры -иссле
дователи  и лаборанты.- Они вносят большую лепту в 
качествен ное соверш енствование и увеличение вы п уск а  
продукции , в научн о-техни ческий  прогресс.

Вопросами улучш ения старой технологии и р азр а
ботки новой заним аю тся двадцать работников исследо
вательской  группы . Старш ие и н ж ен ер ы  —  С. П. Ш и
р яев а , Г. М. П ерф илова, и н ж ен еры  Т . М. Подрезова, 
Д. X. С аляхова , лаборанты  Т. II. С ю касева, 3. Н. Х отя- 
нович и другие поставили точ ку  в большой работе, ко
торая  позволила улучш и ть качество  бихромата натри я.

—  Е сли  раньш е, —  говорит зам ести тел ь  н ачал ьн и ка  
ЦЗЛ по научн о-и сследовательской  работе А. А. В аули
на , —  первы е сорта получали  н а  заводе с трудом, то 
сейчас изготовляем  и вы сш ие сорта.

И нж енеры  лаборатории ведут исследован ия совместно , 
с работникам и каф едры  химии У ральского электром еха
нического и н ститута инж енеров транспорта .

Плечом 
к плечу

Монтажник Анатолий 
Конев разверцул и под
нял швеллер, подставил 
его к укосине.

— Покрепче привари
вай! Не опозорь монтаж
ников, — в шутку бро
сил он напарнику.

— Не тревожься, То- 
ля; — откликнулся свар
щик Виктор Казарин, — 
лишь бы ты в расчетах 
не оплошал. А уж я при
варю — будь спокоен! 
Потом бензорезом не 
возьмешь...

Так. подшучивая друг 
над другом, заканчивали 
они монтаж очередного 
узла.
' Анатолий и Виктор — 
ударники коммунистиче
ского труда, лучшие про
изводственники нашего 
цеха. Опыта им не зани
мать, любую порученную 
работу стремятся они 
сделать так, чтобы комар 
носа не подточил. И все 
ладится в их руках.

— Надежные люди, — 
говорит о них начальник 
цеха Ю. Д. Огнев. Это 
уж точно: надежные. Ес
ли дали с л о в о — сдер
жат. Если взяли, обду
мав, социалистические 
обязательства, будьте 
уверены т— выполнят.

Во всем хорошем ста
раются походить один на 
другого. Вот, скажем, 
Виктор — член партии, и 
Анатолий тоже готовится 
стать коммунистом. Меж
ду прочим, . Анатолий 
нынче оканчивает тех
никум. Сейчас оба друга 
встали на долгодневную 
трудовую вахту в честь 
50-летия образования 
СССР. Кто из них будет 
впереди на финише года 
— покажет время.

В. СУПОНЕВ.
слесарь цеха № 17 

завода «Искра».
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ГАЗЕТЫ И ЖУРНАЛЫ

.♦ КОММУНИСТ И ВРЕМЯ

ПАССИВНОСТЬ
ПРОТИВОПОКАЗАНА

У ЖИ многие годы в бригаде мастера первого цеха 
Новотрубного завода В. А. Батькова нет наруше-. 

ний трудовой дисциплины и общественного порядка. 
Согласитесь, что на фоне четырех десятков прогулов, 
допущенных в цехе за пять месяцев 1972 года, факт 
этот весьма примечателен. Правда, в бригаде о нем се
годня говорят, как о явлении обычном, разумеющемся. 
Ведь добросовестный труд, соблюдение правил социа
листического общежития — гражданский долг каждтго 
советского человека,. норма его взаимоотношений в об
ществе.

Но это понимают не все. Есть еще люди, которые не 
научились считаться с нормами поведения. Работали 
такие и в бригаде В. А. Батькова. И не было, казалось, 
на них другой управы, кроме увольнения. Да и оно 
подчас не помогало, так 
как иногда на место од
ного прогульщика прихо
дил другой.

Шаткость положения, 
и мастер видел это, объ
яснялась разобщенностью, 
ложным толкованием 
принципов дружбы и 
взаимовыручки. Особенно 
это чувствовалось на соб
раниях при обсуждении 
какого-либо проступка. Правда, и тогда мастер видел под
держку со стороны ветеранов бригады, но не было той 
всеобщей обстановки нетерпимости к проступкам, кото
рая есть сегодня. Бот тогда-то коммунист В. А. Бать- 
ков и поставил своей целью сплотить людей.

Пропагандист, агитатор, он, опираясь на коммуни
стов, профсоюзных активистов бригады, изо дня в день 
вел большую воспитательную работу, вникая в духов
ный мир каждого рабочего. Он добился своего: сегод
ня бригада—слаженный коллектив, объединенный инте
ресами производства.

Коммунисты! Их можно по делам выделить из мно
гих сотен людей. Они — авангард коллектива смены, в 
гуще общественной работы. Продолжая примеры, взя
тые из нашей партгруппы, могу назвать их имена.

Оператор стана «140» № 2 С. П. Смоляков и вальцов
щик реечного стана П. И. Должиков возглавляют посты 
народного контроля. Это 'о них с большой теплотой ото
звался председатель группы народного контроля К. К. 
Мякота, отчитываясь на заседании партбюро. Имея 
большой опыт производственной и общественной работы, 
они же являются и его пропагандистами, в стенной газе
те «Трубопрокатчик».

Член КПСС А. А. Макаревич и молодой коммунист
С. П. Щекочихин избраны в совет партгруппы. Само 
собой разумеется, что оба они примерные производствен
ники. Первый следит за работой народного контроля в 
смене, а второй — за выпуск стенгазеты. А. А. Макаре
вич — умелый организатор.

Когда рассказываешь о молодом коммунисте С. П. 
Щекочихине, вспоминаются слова А. М. Горького о том,

.что в каждом человеке есть бубенчик, и нужно его оты
скать, чтобы зазвенела вся душа. Я думаю, что мы уда
чно сделали выбор шефа стенной печати. Срывов в вы
пуске стенгазеты, понятно, не предвидится. К каждому 
номеру у коммуниста С. П. Щекочихина готово 7—9 за
меток. £>то результат работы сложившегося вокруг него 
актива, где тон задают тоже коммунисты Е. И. Шата- 
гин, Н. Н. Тонков, А. К. Головизнин, А. Ф. Реутов, Н. 3. 
Терешков и многие другие.

Но сегодня мне хочется сказать не только о тех ком
мунистах, чья производственная, организаторская, мас
сово-политическая работа заслуживает самой высокой 
оценки. Думаю, что самое время' назвать наших «серед
нячков», которые подчас не видят ничего, кроме собст
венного производственного задания.

Коммунист В. В. Ложе- 
иицын неплохой производ
ственник. Он знает свои 
обязанности и добросове
стно справляется с ними. 
Но не больше. Вот поче
му на собрании товарищи 
резко говорили 6' его об
щественной инертности. 
Только после нажима он 
берется за выполнение 
своего- партпоручения. Не

мудрено, что отдача от работы поста народного контро
ля, который он возглавляет, самая минимальная. Да и 
мастеру от него нет почти никакой помощи.

Обычно неплохо берется за выполнение поручения 
коммунист В. П. Никонов. Но, как правило, финал ока
зывается весьма посредственным. В данном случае, ко
нечно,. можно говорить и о контроле с нашей стороны. 
Но ведь коммунист обязан добросовестно выполнять 
каждое порученце.

Недавно подходит ко мне кантовщик стана «140» До I 
И. И. Смирнов и говорит:

— Ну, вот! Провели реконструкцию, печь расширили, 
а об условиях труда, па мой взгляд, побеспокоились 
мало.

И действительно, стоило бы продумать, как удлинить 
площадку — место работы кантовщиков, уменьши гь ко
лоды' с водой, перенести вентиляторы, чтобы не ме
шали, наростить. мостик, где рабочие могли бы быть 
подальше от огня. Но позвольте, ведь,совсем недавно 
на собрании остро стоял вопрос о работе-ста па. Почему 
не выступили коммунисты В. П. Никонов и И. Я. Сло
божанин?

Активность коммуниста. С нею связаны и сплочен
ность,' и рост сознания людей, и производственные по
казатели. Быть активным — значит способствовать раз
витию трудовой и политической активности трудящихся, 
что требует от каждого коммуниста Устав КПСС.

Г. РЫСУХИН, 
партгрупорг смены «Д» первого цеха 

Новотрубного завода.

ПРОШЛОМ году при- 
•*-* шел в первый цех за

вода железобетонных изде
лий и конструкций Виталий 

.орииенко. «Хочу стать ар- 
іатурщиком», — заявил он. 
Лаправили парня на курсы. 
Учился Виталий прилежно, 
сдал экзамены хорошо и по
лучил квалификацию арма
турщика второго разряда,

Комсомолец В. Корниенко 
хорошо зарекомендовал се
бя на производстве. Внима
тельный, трудолюбивый, он 
сразу же стал выполнять 
нормы, стараясь овладеть 
передовыми методами тру
да. Работу Виталий сочетает 
с  учебой в вечерней школе, 
мечтая затем о поступлении 
о институт. Он понимает, 
что все зависит от него са
мого, и упорно идет на
встречу своей мечте.

Фото Н. БУЛЫГИНА.

В КАЖ ДУЮ  СЕМЬЮ!

З А Д А Ч А
БЛИЖАЙШИХ ДНЕЙ
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В ТОРОЙ год пятилетки 
— на середине. Каки

ми трудовыми показателями 
радуют Родину труженики 
города и села, как живет 
наш народ в преддверии 
50-летия образования СССР, 
как выполняет планы, наме
ченные партией, ширит свя
зи с рабочим классом других 
стран, протягивая руку дру
жбы и помощи, — об этом 
и о многих других событиях 
в нашей стране, За рубежом 
мы узнаем ежедневно из га
зет и журналов. Вряд ли 
найдется человек, который 
сегодня не пользуется печат
ными средствами информа
ции.

На заводе «Искра» немно
го рабочих оформили полу
годовую подписку на газеты 
и журналы. Не дожидаясь 
истечения срока, секретарь 
партбюро В. К. Туманов и 
заведующая пунктом подпи
ски М. П. Суркова органи
зовали продление подписки 
до конца года. Мария Пе
тровна обратилась к обще
ственникам в цехах, вместе 
поговорили с трудящимися. 
В результате не только вос
становлена подписка на все 
97 экземпляров, но и оформ
лено дополнительно квитан
ций на 170 экземпляров га
зет и журналов, в том чис
ле на «Правду», «Под зна
менем Ленина», партийные 
журналы, «Человек и закон» 
и другие издания.

Своевременно провели не
обходимую работу партий
ные организации Новотруб
ного завода, горпромторга, 
ряд других. Продление под
писки до конца года здесь 
близко к завершению. Сле
дует заметить, что особое 
внимание обращается на 
партийные издания. Именно 
потому здесь не только вос
станавливается подписка, но 
и охватываются рабочие, ко
торые пришли на предприя
тия уже нынче и не получа
ют необходимых газет и 
журналов.

Однако общая картина по 
городу не может нас успо
коить. Из пяти тысяч экзем
пляров отпадающей подпис
ки квитанции до конца года 
оформлены только на 2230 
экземпляров. В тресте Урал
тяжтрубстрой, например, не 
восстановлена подписка на 
280 газет и журналов из 
400. А ведь здесь при парт
коме есть общественный со
вет по распространению пе
чати, руководит которым 
коммунист Л. А. Финадеева.

Если бы члены совета при 
необходимой помощи и кон
троле парткома своевремен
но провели организацион
ную, разъяснительную рабо
ту, строители не оказались 
бы в числе отстающих по 
проведению подписной кам
пании.

Значительно меньше вни
мания уделило этой важной 
работе и партбюро рудоуп
равления. Горняки выписа
ли на полгода 260 экземпля
ров газет и журналов, а про
длили подписку лишь на 
146. Многие горняки могут 
остаться без «Экономиче
ской газеты», «Правды», 
«Агитатора», если в течение 
десяти дней не обратятся к 
общественным уполномочен
ным или в отделение связи.

Плохо идет восстановле
ние подписки в школах и 
медицинских учреждениях. 
Более 50 учителей считают, 
что летом читать «Учитель
скую газету» им не обяза
тельно. 28 медиков лишают 
себя возможности читать 
свою отраслевую газету. 
Этим должны поинтересо
ваться партийные организа
ции и выправить положение.

Наша городская газета 
«Под знаменем Ленина» вы
ходит многотысячным тира
жом. 500 подписчикам ее не 
будут приносить почтальоны 
с 1 июля, если до 25 июня 
они не продлят подписку. В 
основном это жители рабо
чих поселков и сел. Следо
вательно, помочь им могу* 
активисты местных Советов, 
уличных комитетов, почта
льоны. Хочется надеяться, 
что исполкомы местных Со
ветов такую работу прове
дут.

Неудовлетворительно ру
ководят подписной кампани
ей комсомольские организа
ции. Иа 519 изданий оформ
лены полугодовые квитан- 
ции, а продлена подписка 
лишь на 129 экземЛяров га
зет «Комсомольская прав
да», «На смену!», журнал 
«Комсомольская жизнь». Ме
жду тем, городской комитет 
ВЛКСМ никак не реагирует 
на это.

Подписка на газеты и 
Журналы на второе полуго
дие завершается в ближай
шие дни. Задача заключает
ся в том, чтобы периодиче
ские издания шли в каждый 
дом, в каждую семью, как 
и в первой половине года.

Е. ПАЛТУСОВА, 
начальник городского

агентства «Союзпечать».

С Е М Ь Я ,  = ■  ■■ ч я я - ............
ОБЩЕСТВЕННОСТЬ, ПОДРОСТОК

Ч У Ж И Е  ЛИ
ДЕТИ?-

Плохими дети не рожда
ются, а  становятся. Почему? 
Нет однозначного ответа на 
этот вопрос, как и нет для 
всех единого рецепта воспи
тания. Однако возникают же 
условия для произрастания 
Дурных черт в характере 
человека. Где? И уж тут 
ответ может быть один: 
прежде всего, в семье.

Саше Тетерину еще толь
ко будет 17 лет. В прошлом 
году он окончил восьмилет
нюю школу. Нигде больше 
не учится, не работает. Его 
родители — Сергей Влади-
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мирович и Валентина Его
ровна Тетерины работают в 
третьем цехе Новотрубного 
завода. Хорошие производ
ственники, они тем не менее 
не сумели воспитать сына 
трудолюбивым. Как понять, 
почему не сложился в се
мье микроклимат не только 
любви, но и взаимного ува
жения, когда интересы де-, 
тей становятся интересами 
взрослых и наоборот?

Был такой случай. Саша 
учился во втором или тре
тьем классе и провинился. 
Отец наказал мальчика так, 
что кулак его запомнился 
сыну, видно, на всю жизнь. 
Он замкнулся, и чем стано
вился старше, тем упрямее 
и лживее. Родители не ста

ли для Саши друзьями, чут
кими и внимательными, ког
да бы парень нес домой и 
радость, и огорчение. Внеш
не же все было благополуч
но. Саша сыт, одет, но чув
ствовал какую-то неполно
ценность в семье. И он сде
лал первый шаг в поисках 
друзей на улице.

Сейчас Александр Тетерин 
дома по существу не жи
вет. Ни Сергей Владимиро
вич, ни Валентина Егоровна 
не знают, где он обитает. 
Когда их нет, он приходит 
домой, чтобы поесть, И ухо
дит. В цехе № 28, где Тете
рин'работал, приложили не
мало сил, чтобы пробудить 
у подростка интерес к тру
ду. Не получилось. С 20 ап
реля он не работает. Давал 
слово, что вернется в цех, но 
ка другой день не при
шел.

Парень где-то ночует. 
Возможно, у своих «дру
зей». у которых тоже есть 
родители. Почему же их, на
конец, не волнует его образ 
жизни? Почему такое, пря
мо скажем, преступное рав
нодушие к парню, которого 
от уголовно наказуемого

нарушения правопорядка от
деляет какой-то шаг? Не хо
чется думать, что потому- 
де это — не их сын, не их 
дело. И тем не менее...

На улицах нашего города 
нередко можно увидеть трех 
друзей, непременно навесе
ле: Игоря Жолобова, Вале
рия Чебыкина, Виталия Но
сова. Ребята не хулиганы. 
Пока. Они не пьяницы. По
ка. Жолобов работает и на 
«свои» угощает друзей, ко
торым едва минуло 16 лёт. 
Но первый шаг к преступле
нию они уже сделали. В но
ябре прошлого года в пья
ном виде избили рабочего 
Новотрубного завода. По
скольку ребята нанесли ему 
легкие телесные поврежде
ния. пострадавший просил 
не привлекать их к уголов
ной ответственности. Судеб
ное дело не возбуждено. 
Конечно же, не без содейст
вия «любящих» родителей.

По всему видно, безнака
занность этого хулиганского 
проступка сослужит ребятам 
плохую службу. Они уверо
вали, что родительская лю
бовь спасет их и в буду
щем, потому что в их отно

шении к жизни не произош
ло никаких изменений.

Отец Игоря Жолобова 
Анатолий Евгеньевич и 
мать Маргарита Константи
новна работают на Ново
трубном заводе. Там же тру
дится, если можно так выра
зиться, и Игорь. Сначала в 
цехе № 24 он прогуливал, а 
теперь в седьмом. В мае 
Игорь совершил два прогу
ла. Интересы его весьма ог
раничены: выпить, дошатать
ся по улицам, сходить на 
фильм, особенно если есть 
на афише ремарка — «Де
тям до 16-ти...». Книги, га
зеты, учеба, спорт ’— скуч
но! Папа и мама беспомощ
но разводят руками.

Рассуждения — «Мы ни
чего не можем сделать, мы 
бессильны» очень выгодны 
для оправдания родителям 
Игоря Жолобова, Валерия 
Чебыкина, Александра Тете- 
рина и им подобным. Пѵсть- 
де теперь ( когда, кстати, 
уже поздно!) ими занимает
ся общество. Позволительно 
спросить: что же было сде
лано, когда появились пер
вые симптомы желания жить 
в свое удовольствие, считая

возможными для этого все 
средства? Ведь мать Вале
рия Чебыкина, в жизни ко
торой приобретение вещей— 
единственный смысл, забила 
тревогу лишь' тогда, когда 
сын начал уносить из дома 
вещи, чтобы было на что вы
пить. "Д до этого поведение 
семиклассника ее мало бес
покоило.

Не уберегли свой дом от 
плохих детей Тетерины, Ж о- 
лобовы, Чебыкины, Лещевы, 
Носова, не уберегли. И стра
дают от этого не только они, 
страдает все наше обще
ство.

Не снимая вины с родите
лей, хотим сказатй, что все- 
таки многие люди, сталкива
ющиеся с этими подростка
ми, оказываются равнодуш
ными к ним. Насколько ме
ньше. было бы бед, если бы 
каждый из нас подходил к 
ребятам с государственной 
меркой — наши’дети, отда
вая чужим не меньше вни
мания, чем своим.

В. НИКАНОРОВА, 
старший инспектор де* 
ской комнаты
М. ЛАРЬЯНОВСКАЯ.



СТРОЙКА УДАРНАЯ, ПУСКОВАЯ
З А  В Ы С О Т О Ю - В Ы С О Т А
И ЮНЬ не походит на июнь. Сып

лет мелкий нудный дождь, и в 
лужах холодным блеском отсвечи
вает серое небо. В такую погоду то
лько бы сидеть в тепле да попивать 
душистый чай. А стройка живет. Го
лубым огнем вспыхивают колючие 
молнии электросварки, по глубокой 
колее идут машины.

Бригада Петухова, разбрызгивая 
сапогами грязь, дружно садится в ав
тобус, уходящий в столовую лыжной 
фабрики, а сам Анатолий Иосифович 
по каким-то делам заскочил в кон
торку стройки. Бригадир невысок, 
крепко сбит. Под рабочим беретом— 
молодое, круглое, пышущее здоровьем 
лицо. По вискам — светлые кудря
вые баки. Живые, доброжелательные 
глаза.

Говорит бригадир немного. И не то, 
что не хочет, а  просто ему некогда. 
Время обеда — не резиновое. А во- 
обше-то сказать ему есть о чем.

Ну, начать хотя бы с того, что 
стоят вот здесь, в конторе, два зна
мени из красного шелка, и одно из 
них — бригады Петухова. И вручено 
оно ей в торжественной обстановке 
за высокие показатели в труде на

пусковом объекте. В мае коллектив 
кровельщиков, которым руководит 
Анаюлий Иосифович, выполнил зада
ние иа 153 процента, за что и полу
чил переходящее Красное знамя.

У кровельщиков — работа верхо
вая. Они как бы ставят точку на 
внешней отделке здания. Здесь, на 
птицефабрике, бригада трудится с са
мого начала стройки. В последние 
дни, перед тем. как ударить дождям, 
петуховцы перекрывали изоляционным 
материалом птичник № 12. А дожди 
дело осложнили. Но оно не встало. 
Люди занялись подготовительными ра
ботами: заготавливают битум, дрова, 
рубероид.

Славные люди работают под нача
лом у Петухова. Д аж е можно ска
зать — прославленные. Как не наз
вать среди них в первую очередь уже 
пожилого, уравновешенного Алексан
дра Даниловича Черепко. Это мастер 
на все руки. Он и кровельщик, и бе
тонщик, и в плотничьем деле мастак. 
Стройкам Александр Данилович от
дал не много, не мало, а почти что 
двадцать лет своей жизни. По резуль
татам первого квартала кровельщик 
Черепко был признан победителем в

социалистическом соревновании в тре
сте. Почетной грамотой за долголет
нюю добросовестную работу награж
дена Первою мая Александра. Андре
евна Герасимова. Отличным трудом 
зарекомендовал себя вчерашний воен
нослужащий Рафаил Муллаянов. О 

, каждом в бригаде можно сказать 
мною хороших слов.

Сам Петухов, прежде чем принять 
бригаду, долгие годы работал кро
вельщиком — на строительстве цеха 
В-4, стана «30-102», цеха В1-А. С зи
мы прошлого года он встал во главе 
бригады и быстро нашел с коллекти
вом общий язык.

Нынче коллектив Петухова взял на 
себя повышенные обязательства в 
честь 50-легия образования Союза 
ССР. Решил выполнять месячные нор
мы не ниже, чем на 125 процентов. В 
среднем же ежемесячно выходит 127— 
135 процентов, а в мае перевалило за 
полтораста.

Так что знамя они получили очень 
даже заслуженно. А к знамени полу
чили еще и премию, которую потра
тили на билеты всей бригаде, чтобы 
побывать на празднике искусств.

А. БУШМАНОВ.

Рабочие треста С ибпродмон
та ж  подготовили к сдаче р а .  
бочей комиссии оборудование 
батарейного цеха. Следом за  
ними начин аю т отладку  эл е к . 
тр о ап п аратуры  электрики пти 
ц еф абрики . А лександр Анании 
регулирует устройство электро 
щ нта.

Фото Н . БУЛЫ ГИНА.

Выездная редакция 
«Под знаменем 

Ленина» 
на строительстве 

птицефабрики

ЗАКАЗЧИК НЕ ТОРОПИТСЯ
Каждый день строительст

во птицефабрики поворачи
вается новыми гранями. На 
днях городская площадь 
встречала духовым оркест
ром победителей майского 
соревнования, бригады тре
тьего управления треста 
Уралтяжтрубстрой А. П. Ко
жевникова и А. И. Петухо
ва. Был обыкновенный буд
ний день. Но он стал пра
здником для тех, кому в 
торжественной обстановке 
в прорабской конторке вру
чили переходящие красные 
знамена. И сейчас они сто
ят рядом там, символизируя 
большое рабочее напряжение 
почти всех коллективов, уча
ствующих в сооружении ком
плекса.

Строители А. П. Кожевни
кова, добившись высокой 
выработки — 109,6 процен
та нормы, в мае досрочно 
закончили сооружение угле- 
приемника для котельной, 
нулевого цикла и стен на
сосной станции канализации, 
каналы для навозоудаления 
в акклиматизаторе и других 
объектов. Сейчас каменщи
ки укладывают последние 
кубометры кирпича внутрен
них перегородок бойни. Че
рез день-два, когда освобо
дится подъемный кран, они 
перейдут на водонапорную 
башню, где предстоит сде
лать кровлю.

Большая половина брига
ды Кожевникова занята на 
объектах, которые не входят 
в минимум комплекса. Обя
зательство их — к 30 июня 
уложить 300 кубометров 
кирпича в здании батарей
ного цеха № 2 и забетони
ровать полы в птичнике 

, № 1 1 .
— Дожди, выпавшие в 

Последние дни, затруднили 
подачу бетона, — говорит 
А. П. Кожевников, — но 
обязательство свое мы вы
полним.

Правда, перебои в снаб
жении случаются и из-за 
нечеткого выполнения зая
вок иа бетон заводом железо
бетонных изделий и конст
рукций. Восьмого июня, к 
примеру, из восьми кубомет
ров на стройку поступило 
1,8 двенадцатого — из 
двадцати завезли только 
двенадцать.

А. П. Кожевникова и ма
стера А. В. Звербула трево
жит и то. что иногда бетон 
идет низкого качества. На 
днях 9 кубометров приш
лось списать. Так что кол
лективу ЖБИиК в эти на
пряженные дни следует соз
дать условия для того, что
бы бригады Кожевникова и 
П. В. Забелина, укладываю

щие бетой в птичниках, мо
гли выполнить свои обяза
тельства.

В предыдущей странице 
выездной редакции на со
оружении комплекса речь 
шла о том, что руководите
ли участка управления Рост- 
торгмонтаж, который дол
жен был смонтировать холо
дильник ИФ-56 и компрес
сор в инкубатории, не сдер
жали своего обещания. На
конец, в понедельник рабо
чие во главе с начальником 
участка Р. Ш. Бруком взя
лись за дело и во вторник 
агрегат установили.

К этому же времени, ма
стера и рабочие управления 
т реста У ралспецстрой' под
готовили к сдаче рабочей 
комиссии системы канализа
ции и водопровода, а гене
ральный подрядчик, третье 
управление — три птичника 
маточного стада, инкубато
рий, батарейный цех, птич
ник промышленного стада.

Таким образом, круг про
блем строительства мини
мума комплекса сужается. 
Сегодня в центре внимания 
начальника третьего управ
ления А. М. Анисимова — 
подготовка фронта работ для 
участка Уралэлектромонтаж.

Электромонтажники, руко
водимые А. П. Шевяковым, 
установили опоры высоко
вольтной линии и натянули 
провода от Старотрубного 
завода до объекта. Им оста
лось проложить подземный 
кабель на территории заво
да. Сейчас дело за строите
лями бригады С. Г. Ряпосо- 
ва, которые роют траншею.

— Сложнейшая трасса, — 
заметил А. М. Анисимов, — 
рядом с действующими элек
трокабелями и железнодо
рожными линиями.

Технику не применишь. 
Трудятся вручную. Поэтому 
руководство решило органи
зовать работу по аккордно
премиальному наряду. Брига
да обязалась к 20 июня под
готовить траншею и тем са
мым дать возможность элек
тромонтажникам положить 
кабель.

В свою очередь, надо по
торопиться и заказчику — 
тресту Птицепром. Из трид
цати щитов низкого напря
жения получены и установ
лены восемнадцать. Осталь
ных пока на площадке нет.

Как уже говорилось, под
готовлен к сдаче рабочей ко
миссии батарейный цех На
до отдать должное слесарям 
из треста Сибпродмонтаж, 
руководит которыми мастер 
В. И Ватагин. Бригадир 
слесарей Е. Ф. Шолов. сле
сари В. В. Усольцев, П. А.

Старостин, В. И. Шукшин, 
А. А. Худяков и другие не
плохо потрудились. На днях 
они приступили к монтажу 
оборудования в седьмом 
птичнике. И хотя они из 
смены в смену показывают 
пример высокой производи
тельности, все же для того, 
чтобы, сдать в эксплуатацию 
птицефабрику в четвертом 
квартале, сил их недостаточ
но.

Таким образом, вопросы 
прокладки траншеи, завер
шения строительства водо
напорной башни,. монтажа 
оборудования в птичниках 
и снабжения электрообору
дованием —главные, от ре
шения их зависит срок пу
ска птицефабрики: первой
очереди в июне, всего ком
плекса — в четвертом квар
тале.
__________ А. ЯМЩИКОВ.

НА ТРАССЕ 
ВЫСОКОГО 
НАПРЯЖЕНИЯ

Более тр ех  километров—  
так о в а  протяж ен ность в ы 
соковольтной линии птице
ф абрики , которая будет пи 
тать  энергией  не один де
сяток  электродвигателей  и 
в се в о зм о ж н ы х ' устройств. 
П ротянули  ее рабочие у ч а
стка тр еста  У ралэлектро- 
й он таж , руководимы е мас
тером  А. П. Ш евяковым. 
О пытными специалистам и 
считаю тся в  бригаде В. С. 
Ж уликов, А. Г. Голяков и 
другие.

Система даст ток, когда 
рабочие пролож ат подзем
ны й кабель н а  территории 
Старотрубиого завода.

По пословице: 
обещанное 
три года жди

Н аш а бр и гад а  м онтирует 
оборудован и е котельной. 
С разу  с к аж у , что работа 
б о л ьш ая  по объем у и очень 
сл о ж н ая .

М ного врем ени  слесари  
И . П . Ш аровьев , Н . П . А р
зам асц ев , Г. Ю могулов, 
сварщ и к В. Ф. Суворов з а 
трати ли  на сборку двух 
котлов. С ей час они п рохо
д я т  ги дрои сп ы тани я, в п е
риод которы х вы являю тся  и 
устран яю тся  недоделки .
Д олж ен  с к а зать , что под 
руководством  опы тного бри 
гад и р а  В. С. В идякина р а 
бочие из смены в смену 
п ерекры ваю т нормы на 45 — 
50 процентов. И все ж е я 
затруд н яю сь  определенно 
ск азать , сд ад и м  ли котель
ную  к отопительном у се
зону.

Д ел о  в том , что н ам  п о 
требуется  много времени, 
чтобы после окончания об 
м уровки котлов н ач ать  ус
тановку  хим водоочистных 
устройств, дутьевы х и д ы 
мососных систем .

П ер вая  проблем а — не 
’х ватает  рабочей силы . С ей
час в бри гаде  В идякина 
всего д евять  человек, а 
требуется р аза  в д в а  б о л ь
ше.

Б есп окоят  и проблем ы  
п оставки  оборудования.
С лесари  уж е начали  мон
тировать  золоулавли ватели  
и газоходы . Но. н ачав р а 
боты. мы будем вскоре вы 
н уж ден ы  приостановить их. 
т ак  как  п реж де, согласн о 
очередности, нуж но устан о
вить ди аэр ато р ы  — два б а 
ка д л я  обески слораж и ван и я  
воды . И х у зака зч и к а  нет.

У ж е сейчас бри гаду  не
редко  сд ерж и вает  н ехватка 
некоторы х видов запорной  
арм атуры . О дн ако  мы до 
сих пор в неизвестности о т 
носительно сроков поставки  
ее.

Р уководство  наш его уп 
равлен и я  обещ ало  в скором 
времени п ри слать  в помощ ь 
бри гаде  В идякина ещ е пять 
слесарей . И тогда з а д е р ж 
ка с поставкой д и а э р а 
торов и, 120 видов зап о р 
ной арм атуры , которых по
ка нет, б у д ет  сказы в аться  
ещ е сильнее.

Ю. О П Р О К И Д Н Е В , 
прораб  управления 

К отлом онтаж .

л о ж и т с я
на щебень асфальт

На строительстве птицефабрики не первый день рабо
таем. В руках у нас техника — два бульдозера, авто- 
грейдер, кубовой экскаватор и экскаватор «Беларусь». 
Ближайшая наша цель — закончить благоустройство 
территории к 1, 2, 3, 7, 8 и 9 птичникам, сделать дорогу 
и подъезды к инкубаторию и батарейному цеху.

Собственно, у первого, второго и третьего птичников 
работы уже закончены: щебеночная дорога есть, ас
фальт положен. То же можно сказать и, об инкубато
рии. А вот к батарейному цеху щебеночное основание 
дороги сделано, но асфальт еще не положен: не было 
катка. На дороге^ прокладываемой к седьмому, вось
мому и девятому птичникам, установлены только по
ребрики. К сроку сдачи щебень мы сюда завезти суме
ем, а вот асфальтом покрыть дорогу — нет. Погода тут 
нас здорово подвела.

А вообще из графика не выбиваемся. Здесь, на строи
тельстве ' птицефабрики, бригаду уралспецстрбевцев из 
13 человек возглавляет опытный бригадир Николай Ут
кин, слесарь-трубоукладчик пятого разряда. Споро рабо
тают, например, Александр Распопов, Владимир Гаук, 
Тамара Чижова. Вчера вот дождь мешал работе, но че
тыре человека из бригады трудились, не обращая вни
мания на непогоду, и выполнили норму на 140 процен
тов, поставив вместо 25 поребриков 36.

Что касается снабжения материалами, то здесь нам, 
пожалуй, нечего жаловаться. Если нет чего-то необходи
мого у нас в Уралспецстрое, сразу подключается строй
управление № 3.

Помимо дорожных работ есть у нас здесь н другие 
неотложные заботы. Ведем водопровод от скважины к 
водонапорной башне. Сварщики уже завершают работы. 
Полностью закончили устройство канализации. Комис
сия может принимать этот объект. К четвергу кончим 
наружные работы на станции перекачки № 2.

В общем, все, что от нас зависит, стараемся делать 
добротно, чтобы не подвести заказчика ни в сроке вы
полнения работ, ни в качестве их. Будем трудиться 
здесь все лето. Как-никак нашей немногочисленной 
группе предстоит сделать на территории «птичьего го
родка» более 6,5 тысячи квадратных метров щебеноч
ных дорог и 18,5 тысячи квадратных метров асфальта.

Ю. СЫРОПЯТОВ,
мастер управления треста Уралспецстрой.

1ІІІШ Ш І№ Ш М НШ И1Ш ІНІІІІІІІІІ1ІІІНІШ ІІ1ІІІ11Ш ітіІШ ІІІІІ1ІІІіиіІ1Ш ІІІ1І1І11Ш ІШ ІІ1Ш ІІ1ІІШ І1ІІІІШ ІІ11ІІ11Щ ПГ

ПОДНОЖКИ НА ФИНИШЕ
Наша бригада монтирует 

систему электроосвещения и 
силовое оборудование. Что 
же мы сумели сделать? 
Смонтировали по- 50 свето- 
точек в первом, втором и 
третьем птичниках, по 15 
электродвигателей в каждом 
из них. шкаф управления и 
ввод электропитания. Все 
работы, которые были нам 
запланированы до 14 июня, 
закончены, за исключением 
первого птичника, где не 
хватило двух станций уп
равления. Заказчик не смог 
поставить их под монтаж.

Сейчас монтируем тран
сформаторные подстанции. И 
тут снова задержка. У за
казчика недостает 13 щитов 
марки 1110-59, без которых 
нельзя вести работы. Имеет
ся только по одному тран
сформатору, в то время, 
как их положено монтиро
вать сразу по два, чтобы 
один был резервной.

Нередко в процессе рабо
ты приходится любыми ме
тодами доставать кабель, 
как говорится, выкручивать
ся самим электромонтажни
кам. А ведь кабельной про

дукцией нас обязан полно
стью обеспечить все тот же 
заказчик. Вот и сейчас для 
проводки освещения склада 
кормов нужно кабеля АНРГ 
до тысячи метров.

И еще вот о чем хотелось 
бы упомянуть. Охрана строи
тельных объектов на птице
фабрике поставлена плохо. 
Нам уже не однажды при
ходилось здесь вести восста
новительные работы после 
чьих-то хулиганских набе
гов. Например, в помещении 
батарейного цеха пришлось 
почти заново восстанавли

вать всю электропроводку. 
Во многих местах она была 
срезана. Около 70 процентов 
проводки уже заменили. А 
это ведь сказывается и на 
экономии материалов, и на 
заработной плате, и, нако
нец, на сроках готовности 
объектов. Нам бы больше не 
хотелось встречаться с та
кими явлениями.

В. СМИРНОВ.
бригадир участка 

треста
Уралэлектромонтаж.
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ИДЕТ ВСЕСОЮЗНЫЙ МЕСЯЧНИК БЕЗОПАСНОСТИ ДВИЖЕНИЯ НА УЛИЦАХ ГОРОДОВ И ДОРОГАХ СТРАНЫ

Улица требует дисциплины
Заканчивается Всесоюзный 

месячник безопасности дви
жения на улицах городов и 
дорогах страны. Но это ни в 
коей мере не означает, что 
приостанавливается профи
лактическая борьба с ава
рийностью, снижается над
зор за движением транспор
та и пешеходов.

В первой декаде июня в 
городе произошло три до
рожно-транспортных проис
шествия. 4 июня в районе

автобусной остановки Строй- 
поселок, на повороте мото
циклист А. Лапшин сбил 
женщину с ребенком. А. Тре- 
палин, также владелец мото
цикла, будучи в нетрезвом 
состоянии, сбил восьмилет- 
иего мальчика, с места про
исшествия скрылся. Если в 
этих двух случаях повинны 
и будут привлечены к от
ветственности явные нару
шители — водители, то в 
другом примере водитель не

Б Е Р Е Г И С Ь... 
П Е Ш Е Х О Д А

С 15 мая проходит месячник безопасности движения. 
Давайте посмотрим, что делается на улицах и площадях 
нашего города. Возьмем, к примеру, площадь Победы. 
Горожане переходят се кому как захочется, а ведь есть 
специальные Переходы. Почему же не пользуются ими 
жители? По всей вероятности, переходы расположены 
неудобно и нет светофора.

Движение на площади с трех до шести часов дня 
очень напряженное, поэтому трудно приходится и води
телям. Может быть, необходимо перенести остановки? 
Скажем не у кафе «Уральское», а чуть дальше. А вто
рую, в обратном направлении, можно сделать ближе к 
городскому Совету. Возможно, тогда будут пользо
ваться переходами. Всего несколько дней понадобится 
работникам ГАИ побыть на площади и «приучить» со
блюдать правила движения.

ОСИПОВА, читательница. 
ІІІІІІІІІІІІІІІПІІІІІНІІІІІІІПІІІІІІІІІІШІШНІІІІНІІІІІІІІШ

«Н А ДЕРЕВНЮ  
Д Е Д У Ш К Е »

Подписав так письмо, Ванька Жуков верил, что оно 
непременно найдет дедушку. Теперь другие времена. Чет
ким ученическим почерком подписывают школьники 
конверты, проставляя номер дома и квартиры адресата. 
Взрослые, разумеется, тоже.

И все же... И все же на почтамте скапливается нема
ло загадочных писем. Их авторы или не указывают 
улицу, дом и квартиру или вообще забывают написать 
и то, и другое. Таких писем в прошлом году в узел свя
зи поступило 2038.

Что же делают с ними?
Раз в квартал созывается специальная комиссия, ко

торая, строго соблюдая тайну переписки, уничтожает 
иерозданную корреспонденцию. Перед тем, как ее сжечь, 
конверты вскрываются: в них могут оказаться ценные 
бумаги, документы. Следует читать и сами письма: бы
вает, что авторы указывают в содержании свой обрат
ный адрес.

Начальник страхового участка Любовь Николаевна 
Плотникова положила передо мной объемистую пачку. 
Беру первое попавшееся письмо, читаю: «Первоуральск, 
ул. Ватутина, Пенкиной Т. В.». На другом конверте — 
«Свердловская обл., Первоуральск, дом 20-а, іів. 10, 
Корюковой Людмиле В.». Увидев следующее письмо, 
невольно улыбнулась. На чистеньком белом конверте 
не было ни единой буковки.

— Неужели приходят и такие?
— Сколько угодно! Вот, пожалуйста.
В пачке оказалось шесть-семь неподписанных. почто

вых отправлений. Среди них на великолепной глянце
вой бумаге открытка: «Дорогая Дора Петровна! Сер
дечно поздравляю вас с Международным женским 
днем!». Бедная Дора Петровна! Никогда ѵж не получит 
она эту чудесную поздравительную открытку.

— Нам эта корреспонденция — одни хлопоты,—заме
чает дежурная Галина Петровна Расторгуева.

Да, забывчивые, рассеянные авторы доставляют ра
ботникам почты немало забот. Прежде всего, как мы 
уже говорили, они читают каждое письмо, и если в нем 
есть обратный адрес, отправляют, его. (Вели обратный 
адрес есть на самом конверте, то его, разумеется, не 
распечатывают). Во-вторых, посылают письма в адрес
ный стол. Но эго делается только в том слѵчае, когда 
полностью названы фамилия имя и отчество адресата. 
(Так диктует Инструкция Министерства внутренних дел 
or 29 июля 19/0 года). Кроме того, спрашивают поч
тальонов. знающих жителей своего района, обращаются 
к телефонным справочникам. Словом, используют все 
возможности для того, чтобы найти адресата.

Но как помочь, например, неизвестной девушке из 
Глазова, которая пишет:

«Надя, что случилось?! Я пишу тебе третье письмо, 
но ответа не получила ни одного»...

Все три ее послания находятся тут же в стопке. На 
конвертах она не написала название улицы, не указала 
и отчество .подрѵги.

За наведение справок в адресном столе ѵзел связи 
платит деньги. В прошлом году выплачено 40 (!) руб
лей!

Остальные письма сопровождаются справочками: «на 
хранение». По истечению срока их уничтожают, о чем 
в специальной книге составляется акт. (В первом квар
тале 1972 годя уничтожено 521 письмо). То же самое 
делают на почтамтах других городов страны.

А. ШАБАЛИНА.

виноват. Владелец мотоцик
ла В. Козлов не нарушал 
правил движения. Девочка 
пяти лет Н. Шабанина вне
запно выбежала на дорогу 
и в результате получила 
травму. Этот пример дол
жен насторожить родителей, 
всех взрослых, они могут 
предупредить несчастный 
случай, вовремя остановив 
ребенка, помогая перейти ему 
улицу.

Нештатные сотрудники 
ГАИ, общественные автоин
спекторы, дружинники —■ 
наши постоянные помощни
ки. Они заботятся о здоро
вье людей, борются за без
опасность на улицах и до
рогах.

В. ВОДОВОЗОВ, 
работник ГАИ.

НА СНИМКЕ: старший
инспектор дорожного надзо
ра отделения ГАИ С. И. 
Бронников.

Фото В. ЗОТОВА.

К О Н Ц Е Р Т  ДАЮТ ПЕДАГОГИ
В музыкальной школе № 2 (поселок Динас) состоя

лось торжество, посвященное окончанию учебного года. 
Пришли ученики, родители, представители завода. Ди
ректор предприятия И. Т. Губко и начальник цеха № 2 
Герой'Социалистического Труда Ф. Г. Воробьев’ поздра
вили юных музыкантов и педагогов, пожелали им даль
нейших успехов.

Лучшим ученикам были вручены грамоты и сувени

ры: Свете Волеговой, Ире Абраменко, Наташе Смирно
вой, Лиле Гариковой и другим.

Затем педагоги дали концерт. В нем прозвучали 
песни, романсы и инструментальные произведения со
ветских и зарубежных композиторов. Воспитанники и 
гости горячо аплодировали.

Р. СОКОЛОВ.
педагог музыкальной школы.

Р А З Н О Ц В Е Т Ь Е  
Л Е Т Н Е Г О  К О В Р А

Бригада жилищно-комму
нального отдела Новотруб
ного завода под руководст
вом мастера по озеленению 
В. С. Павловой приступила 
на днях к высадке цветоч
ной рассады. . Оформлена 
площадь перед Дворцом 
культуры, преобразился про
спект Ильича. Скёро здесь 
на площади в 450 квадрат
ных метров зацветут льви
ный зев и алисеум, настур
ции и петунии.

Планом предусмотрено за
кончить посадку цветов к 
20 июня. Работники ЖКО

A. Жукова, М. Пангіщева
B. Грязных и другие при 
лага ют много сил, выдум 
ки, старания, украшая город 
его улицы и площади раз 
ноцветным ковром.

Неплохо потрудилась 
бригада и на озеленении в 
весенние месяцы. Только в 
мае вытянулись чередой, 
встали в хоровод вокруг но
вых домов 1280 саженцев 
березы и клена, яблони и 
рябины, 3660 кустов акации, 
боярышника, кизильника.

В. ш и м о в ,
пенсионер.

Из Краснодара верн улся 
эк и п аж  маш ины «Волга» 
М -24  автотранспортного 
п редприятия, участв о вав 
ш ий в первенстве Р оссий
ской Ф едерации по авто
ралли . Ч есть области защ и 
щ али чемпионы зоны  У рала 
этого г о д а . (авторалли  
« У р ал -7 2 » )  —  водители
так си  А лександр Дворѵк 
(командир эки п аж а), Юрий 
К лепиков (ш турм ан) и Ген
надий П оляков (м еханик). 
П ервоуральцы  за н я л и  вто
рое место среди эки п аж ей  
М инистерства автом обиль
ного транспорта и ш оссей-

С первенства 
Р о с с и и

ны х дорог. Это большой ус
пех наш их водителей, несмо
тр я  н а  то, что в общем чи с
ле экип аж ей  (старт  п р и н я 
ло 1 1 0  маш ин) «Волга» 
М -24 П ервоуральского авто
предприятия была четы рн ад
цатой. К онкуренция была 
сильной.

В. ВАСИЛЬЕВ, 
рабкор.

Редактор С. И. ЛЕКАНОВ.

Р Е К Л А М А  И О Б Ъ Я В Л Е Н И Я
Кинотеатр «Восход». Широкоэкранный фильм «ВОЗ

ВРАЩЕНИЕ К ЖИЗНИ» (2 серии). Сеансы: 9, 12, 3, 
6, 9 час. веч.

Кинотеатр «Космос». Художественный фильм «СО
КРОВИЩЕ ВИЗАНТИЙСКОГО КУПЦА». Сеансы: 9, 
IT, 1, 3. 5, 7, 9 час веч.

Клуб СТЗ. Художественный фильм «ВОЙНА ПОД 
КРЫШАМИ» (2 серии). Сеансы: 6, 9 час. веч. Для де
тей «ВОЛШЕБНИК», Начало в 11 час. утра.

ВНИМАНИЮ  ПО КУП АТЕЛ ЕЙ !

Магазин №  4 2  «Радуга» с 14 июня проводит 
неделю продажи шерстяных пальтовых и платье
вых тканей.

ПЕРВОУРАЛЬСКОЙ ТИПОГРАФИИ 
на постоянную работу ТРЕБУЮТСЯ 

ученики-нереплетчики, уборщицы.
Обращаться: проспект Ильича, дом № 26-а

ПЕРВОУРАЛЬСКОЕ ПРОФТЕХУЧИЛИЩЕ 
JV» 10 ОБЪЯВЛЯЕТ ПРИЕМ УЧАЩИХСЯ НА 
1972— І973 УЧЕБНЫЙ ГОД ПО СЛЕДУЮЩИМ 
СПЕЦИАЛЬНОСТЯМ:

ЭЛЕКТРОМОНТЕРЫ ПО МОНТАЖУ СИЛО
ВЫХ И ОСВЕТИТЕЛЬНЫХ СЕТЕЙ И ЭЛЕК
ТРООБОРУДОВАНИЯ (двухгодичный срок обу
чения);

СЛЕСАРИ-САНТЕХНИКИ (двухгодичный срок 
обучения);

ЭЛЕКТРОМОНТЕРЫ СЕЛЬСКОЙ ЭЛЕКТРИ
ФИКАЦИИ (годичный срок обучения).

Принимаются юноши в возрасте 15,5—17 лет с 
образованием 8, 9, 10 классов. Начало занятий 
1 сентября. При поступлении необходимо иметь 
следующие документы: паспорт или свидетельство 
о рождении, свидетельство об образовании, харак
теристику из школы, справку с места жительства, 
12 фотографий размером 3 x 4 , заявления от роди
телей и поступающего.

Все принятые обеспечиваются бесплатным пита
нием обмундированием и общежитием.

Адрес уличиіца: г. Первоуральск, пос. Динас, 
переулок Ильича, 19.

Первоуральский автомотоклуб ДОСААФ  
производит набор на курсы мотоциклистов и 
повышения квалификации шоферов 1 —2 клас
са. Запись производится по адресу: Ватутина,
12, автомотоклуб.

МЕНЯЮ однокомнатную благоустроенную кваотиоу 
19 кв. метров в г. Темиртау на равноценную в Перво
уральске. Обращаться: ул. Ватутина, 52, кв. 49.

Сердечнб благодарим  сотрудников детской м узы кальной  
ш колы, ветеранов труда и всех, кто принял участие в 
Похоронах наш его лю бимого м уж а и отца К арпова В алентина 
В икторовича.

Ж ена, дочь покойного.
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